

Alem Tedeneke, Gerente de Medios, Foro Económico Mundial; Tel.: +1 646 204 9191, +52 55 6608 7317;
Email: ated@weforum.org

Argentina, Venezuela y Brasil: Rumbo a importantes cambios en su política económica

- Los procesos políticos en Argentina, Venezuela y Cuba podrían estimular reformas
- Brasil ya está cambiando el rumbo en respuesta a presiones económicas
- Las conversaciones de paz en Colombia podrían poner fin al conflicto de una década y transformar a la nación
- Para más información sobre la reunión visite: <http://wef.ch/latam15>

Riviera Maya, México, 8 de mayo 2015. – Algunos países de América Latina podrían estar a punto de realizar cambios importantes, indican los hacedores de políticas, líderes industriales y analistas durante el 10º. Foro Económico Mundial sobre América Latina.

Las elecciones presidenciales de octubre en Argentina, las elecciones parlamentarias que se esperan posteriormente en el año en Venezuela, y el Congreso del Partido Comunista de abril 2016, podrían abrir el camino para redirigir el rumbo económico de estos países.

“En las elecciones de octubre, Argentina tiene una posibilidad impresionante para cambiar” dijo **Agustín Etchebarne**, Director General de la Fundación Libertad y Progreso, Argentina. Etchebarne dijo que el reciente ciclo de políticas populistas en su país ya ha llegado a su fin, y quien gane las elecciones dejará de seguir tan de cerca el modelo económico de Venezuela. “Sólo es cuestión de ver qué tan profundos serán los cambios”, dijo él.

Se espera que Venezuela tenga elecciones parlamentarias para fines de año, y si se unifica la oposición, podría ganar, dijo **Luis Vicente León**, Presidente de Datanalisis, Venezuela. Las encuestas de opinión muestran que los venezolanos crecientemente se oponen a la interferencia gubernamental con la propiedad privada, al tiempo que la aprobación del Presidente Maduro está por debajo del 30%, y la economía se sume en una crisis cada vez más profunda. “Estoy absolutamente seguro de que veremos cambios importantes en nuestro modelo económico”, dijo Vicente León.

En Cuba, el congreso del partido en abril 2016 habrá de ver el ingreso de las nuevas generaciones a puestos generadores de políticas, así como el inicio del proceso de sucesión del Presidente Raúl Castro. Estos cambios políticos habrán de acelerar las reformas económicas que ya están en curso. “Estamos tratando de lograr una economía más eficiente y a la vez mantener nuestras características sociales especiales”, dijo **Carlos Alzugaray Treto**, editor de Temas, Cuba. “Estamos construyendo una democracia” agregó.

Brasil ya está cambiando el rumbo, pero no a raíz de cambios políticos sino de presiones económicas. El país tuvo que reducir su desequilibrio fiscal, si no habría perdido su calificación como destino de inversión. “Tuvimos que hacer ajustes, de lo contrario el costo hubiera sido todavía mayor” dijo **José Augusto Coelho Fernandes**, Director de Política y Estrategia, Confederação Nacional da Indústria (CNI), Brasil. Brasil ahora tiene muchas oportunidades de inversión en infraestructura, para la que ya se tiene establecido un marco regulatorio sólido, y donde el debilitamiento de la moneda vuelve más competitivas las exportaciones.

Colombia enfrenta conflictos armados, pero las negociaciones del gobierno con las FARC no solamente podrían llevar a la paz, sino también a las reformas. “El proceso de pacificación no es un fin en sí mismo. Es una oportunidad para acelerar la transformación del país” indicó **Oscar Adolfo Naranjo Trujillo**, Ministro de Post-Conflicto, Derechos Humanos y Seguridad de Colombia. Ambas partes ya han logrado acuerdos sobre la reforma de la tierra, sobre una mayor participación política para las FARC y otros grupos disidentes, y han establecido medidas para combatir las drogas ilícitas. Naranjo Trujillo se mostró optimista de que las negociaciones tendrían éxito. “Los colombianos realmente quieren ponerle fin a este conflicto”, dijo.

Más de 750 participantes están presentes en el 10º. Foro Económico Mundial sobre América Latina en la Riviera Maya, México del 6 al 8 de mayo, 2015. El tema de la reunión es “Avanzando mediante una agenda para la renovación”.

Copresidentes del Foro Económico Mundial sobre América Latina: **Carlos Brito**, Presidente Ejecutivo, Anheuser-Busch InBev, EUA; **Carlos Slim Domit**, Presidente, América Móvil, México; **Angélica Fuentes**, Presidenta de la Fundación Angélica Fuentes, México; **Eduardo Leite**, Presidente del Comité Ejecutivo, Baker & McKenzie, EUA; **Ignacio Sánchez-Galán**, Presidente y Director General Ejecutivo, Iberdrola, España; y **Joseph E. Stiglitz**, Profesor, Escuela de Asuntos Internacionales y Públicos, Columbia University, EUA.

Siga el Foro Económico Mundial sobre América Latina en <http://wef.ch/latam15>

Conozca más en el [Meeting Overview and the Programme at a Glance](#)

Vea las mejores fotos del Foro en **Flickr** <http://wef.ch/pix>

Vea **webcasts** en vivo de las sesiones en: <http://wef.ch/live>

Webcast en vivo en **español**: <http://wef.ch/envivo>

Webcast en vivo en **portugués**: <http://wef.ch/aovivo>

Hágase fan del Foro en **Facebook** at <http://wef.ch/facebook>

Siga el Foro en **Twitter**: <http://wef.ch/twitter> and <http://wef.ch/livetweet>

Siganos en: **Google+** at <http://wef.ch/gplus>

Lea nuestros **blogs en inglés** en: <http://wef.ch/agenda>

Lea nuestros **blogs en español** en: <http://wef.ch/agendaes>

Consulte los próximos **eventos** del Foro en: <http://wef.ch/events>

Suscríbase a los boletines de prensa del Foro en: <http://wef.ch/news>

El Foro Económico Mundial es una institución internacional comprometida a mejorar el estado del mundo a través de la cooperación pública-privada, en el espíritu de la ciudadanía global. Interactúa con líderes empresariales, políticos, académicos y más para constituir agendas globales, regionales e industriales.

Incorporada como fundación sin fines de lucro en 1971 y con sede en Ginebra, Suiza, el Foro es independiente, imparcial y no está vinculado a otros intereses. Cooperamos de manera estrecha con todas las organizaciones internacionales líderes (www.weforum.org).



World Economic Forum, 91-93 route de la Capite, CH-1223 Cologny/Geneva
Tel. +41 (0)22 869 1212, Fax +41 (0)22 786 2744, <http://www.weforum.org>